

Los hospitales de la provincia captan en un año 4,3 millones de euros para investigar - Información - 18/12/2018

Los hospitales de la provincia captan en un año 4,3 millones de euros para investigar

► Los fondos procedentes de la industria, las donaciones y las convocatorias públicas aumentan en cerca de 300.000 euros en el último año ► El Hospital General de Alicante es el más activo y las áreas con más proyectos son Oncología y Cardiología

PINO ALBEROLA

■ No sólo de atender al paciente viven los hospitales. Los médicos y enfermeros de los centros sanitarios de la provincia han captado en el último año 4,3 millones de euros para desarrollar ensayos clínicos y diferentes proyectos de investigación. Son casi 300.000 euros más que el año anterior y 500.000 respecto a los fondos captados hace dos años, según datos de la Fundación para el Fomento de la Investigación Sanitaria y Biomédica de la Comunidad Valenciana (Fisabio).

De los ocho hospitales públicos de la provincia de Alicante analizados por Fisabio, el Hospital General de Alicante es el más activo en cuanto a actividad investigadora, con 445 proyectos en marcha en el último año, la mayor parte de ellos ensayos clínicos. Le sigue el Hospital General de Elche, con 188 proyectos y el Hospital de Sant Joan, con 92.

La mayor parte de estos ingresos -2.527.243 euros- procede de

empresas y laboratorios farmacéuticos para la realización de ensayos clínicos y estudios observacionales. Le siguen las donaciones y convenios -920.728 euros- y los proyectos competitivos públicos, con los que se capturaron 910.521 euros en el último año.

De esta manera, los hospitales públicos de la provincia realizaron el año pasado 479 ensayos clínicos para probar nuevos medicamentos y 372 estudios observacionales. También 36 proyectos de investigación clínica independiente. Las áreas en las que los hospitales públicos de la provincia son más activos en cuanto a volumen de investigaciones y ensayos son Oncología, Cardiología, Enfermedades Infecciosas, Neurología y Reumatología.

Estos datos podrían multiplicarse a partir del año que viene, cuando está previsto que el instituto Isabial obtenga la acreditación del Instituto de Salud Carlos III, centro encargado de coordi-

nar la investigación sanitaria pública en España.

Isabial nació en el año 2015 y une a los investigadores del Hospital General de Alicante, a los de la Universidad de Alicante y a los de la Universidad Miguel Hernández y a la Fundación para el Fomento de la Investigación Sanitaria y Biomédica de la Comunidad Valenciana (FISABIO) como órgano de gestión. El objetivo es acceder a una mayor línea de financiación para desarrollar investigación sanitaria. Y es que

Sanidad confía en que a mediados de 2019 el Carlos III acredite al instituto de investigación del Hospital General de Alicante

hay determinados fondos económicos que sólo se destinan a este tipo de institutos, que son los que dominan la investigación en nuestro país. De esta forma, Alicante podrá competir con otras grandes ciudades españolas, como Madrid, Barcelona o Valencia.

Según explicaron ayer desde la dirección del Hospital General de Alicante, está previsto que en febrero se presente toda la documentación al Carlos III y a partir de ahí visitarán el hospital auditores del centro dependiente del Ministerio de Sanidad para analizar con lupa toda la actividad investigadora que se desarrolla en el centro. Aunque no hay un tiempo estimado, desde la dirección del Hospital General confían en que en el plazo de 2 ó 4 meses se pueda obtener esta certificación que tantas puertas abriría a captar más fondos para investigar.

La investigación de estos grupos se puede englobar en siete

grandes áreas temáticas: neurociencias y patología del dolor; enfermedades infecciosas, endocrinología, metabolismo y reproducción; investigación en medicina clínica; inflamación, patología crónica y de base inmune; patología digestiva; cáncer y nutrición.

Precisamente el pasado mes de septiembre, la Conselleria de Sanidad anunció un proyecto para levantar en el Hospital General de Alicante un nuevo edificio, que se convertirá en sede del Instituto de Investigación Sanitaria y Biomédica de Alicante, Isabial. Según la Conselleria de Sanidad, el coste aproximado del proyecto para construir el edificio es de 4 millones de euros. La primera actuación se prevé para el 2019 y consiste en la elaboración del proyecto arquitectónico del mismo.

A partir del 2020 se iniciará el procedimiento administrativo correspondiente para su ejecución.



Pedro David López, con el sistema de estimulación para pacientes con esquizofrenia y los residentes de Oncología Antonio Lázaro y Alejandro Bernal. PILAR CORTÉS